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PRESENTATA LA “DIA” PER LA DEMOLIZIONE

Madonnetta, a ottobre
spariranno le baracche
Bufera sulla proposta di trasformare le Fornaci in spiaggia “sorvegliata”

SAVONA. Da una parte, la “trasfor
mazione” della spiaggia libera delle
Fornaci, uno dei tratti di arenile più
antico e amato della città. Dall’altra, il
trasloco dei bagni Madonnetta (Mar
gonara), uno degli stabilimenti bal
neari più amati e caratteristici della Li
guria. L’estate alle porte ha fatto esplo
dere due casi sull’arenile savonese:
uno a ponente, l’altro a levente.

Quello di ponente riguarda le For
naci e l’iniziativa che il Comune ha
fatto partire per disciplinare la lunga
spiaggia libera davanti alla società Se
renella, il cuore antico del quartiere di
pescatori. L’idea è di trasformarla se
non subito in una spiaggialiberaat
trezzata quantomeno in una spiaggia
“sorvegliata” da bagnini. È stato l’as
sessore comunale Jorg Costantino a
convocare per lunedì un incontro ur
gente con l’Autorità portuale per par
larne e decidere.

«Ogni estate i tanti bagnanti che fre
quentano la spiaggia libera di ponente
rischiano la vita visto che è un tratto
senza sorveglianza  spiega Costantino
 l’anno scorso c’è stato anche un
morto e non possiamo rischiare an
cora. Per questo la nostra volontà è di
istituire almeno un controllo di due
bagnini pur lasciando libero e aperto a
tutti l’accesso all’arenile».

L’argomento ha subito infiammato
il dialogo fornacino perché di trasfor
mare questo tratto se ne parla da anni
ma senza che nulla sia mai stato fatto
finora. Annunci però tanti, specie in
tempi elettorali, e anche le elezioni
odiernenonhannofattoeccezionecon
vari candidati presentatisi nei giorni
scorsi a “garantire” e persino “promet
tere” interventi e provvedimenti.

Parole che hanno fatto indispettire
non poco il consigliere comunale Ser
gio Lugaro che in tempi non sospetti
(2007 e poi 2008) aveva presentato
alla giunta Berruti proprio una propo
sta completa e articolata per istituire
una spiaggia libera attrezzata alle For

naci a cui il Comune non ha però mai
dato corso. «La mia deliberazione pre
vedeva l’allestimento di spiagge libere
attrezzate su tutto il litorale del po
nente cittadino  spiega Lugaro  Non
vi è stata la volontà e forse vi è stata
anche la perenne paura di chiedere
permessi demaniali alla Port Autho
rity. Ora invece, a pochi giorni dal voto,
uno dei candidati è venuto a tirare
fuori dal cilindro la spiaggia libera at
trezzata come fosse una novità, e tra
l’altro presentandosi quasi come “neo
fornacino” quando non lo è. Ma la
gente è stanca di promesse elettorali
fine a se stesse: se il Comune vuole
mettere in sicurezza questo tratto ha
una delibrazione già predisposta dal
sottoscritto e non deve far altro che
adottarla».

Dall’altra parte di Savona, a levante,
sono giorni pesanti per i clienti dei
bagni Madonnetta che hanno iniziato
iltristecontoallarovesciaperchédopo
tanti anni di annunci il 2009 sarà dav

vero l’ultima stagione alla Margonara.
I titolari hanno già dovuto presen

tare la “Dia” in Comune per la demoli
zione delle baracche che partirà ad ot
tobre. In cambio del trasloco dall’area
dove dovrà sorgere il porto turistico,
l’Autorità portuale ha concesso ai Ma
donnetta di rinascere come “normale”
stabilimento balneare alla foce del
Sansobbia di Albissola Marina, tra i
bagni Acqua Limpida e la libera attrez
zata. Ovviamente sarà tutta un’altra
cosa rispetto ai bagni di oggi, storici e
tipici (sulla realtà delle baracchette
hanno scritto persino libri), ma d’altra
parte si sapeva che le sue ore erano
contate. Tra l’altro anche al fondo di
Albissola Marina i Madonnetta sa
ranno provvisori: la destinazione fi
nale è infatti prevista all’inizio di Ma
rina (verso Savona) non appena il por
ticciolo, con la sua diga foranea, creerà
una nuova spiaggia.
DARIO FRECCERO
freccero@ilsecoloxix.it

Per i bagni Madonnetta è l’ultima estate: dovranno lasciare il posto al nuovo porticciolo e traslocare dal Sansobbia

SU TUTTO
IL LITORALE

Feci una proposta
analoga per ben
due volte, ma il
Comune non mi
ha mai dato
ascoltato
SERGIO LUGARO
consigliere comunale

DELIBERA DELLA GIUNTA REGIONALE

Riqualificazione in vista
per otto comuni della provincia
LA GIUNTA regionale ha delibe
rato che otto località savonesi be
neficeranno del finanziamento
per la riqualificazione urbana ed
ambientale. Si tratta di Altare,
Andora, Cairo, Castelbianco, Qui
liano, Stella, Spotorno e Varazze.
Da non dimenticare l’impegno in
Regione dei savonesi Carlo Rug
geri, assessore all’Urbanistica, e
Franco Zunino, assessore all’Am
biente.
L’attuale delibera regionale com
prende interventi nel Savonese,
per 1.183.000 euro. Si tratta di
fondi frutto del recupero di
somme non utilizzate da enti, che
pur avendo ottenuto contributi
regionali, non sono stati in grado
di utilizzarli. Parte dei fondi de
riva anche dagli oneri del con
dono, assegnati alla Regione.
Altare riceverà 150 mila euro per
costruire un tratto dell’acque

dotto comunale, ad Andora an
dranno 350mila euro per il recu
pero delle aree esterne alla sede
museale di palazzo Tagliaferro.
Per Cairo ci saranno 300mila euro
per ristrutturare il ponte Italia 61,
mentre a Castelbianco andranno
60 mila euro per l’installazione di
un sistema di protezione laterale
nella strada tra Vessallo e Zucca
rello.
Quiliano riceverà 90 mila euro
per completare il centro educa
zionale nel parco di San Pietro in
Carpignano, mentre Stella met
terà in sicurezza la strada all’al
tezza della nuova scuola con 100
mila euro. A Spotorno andranno
25 mila euro per il cofinanzia
mento per riqualificare gli spazi,
mentre 108 mila euro serviranno
alla ristrutturazione del parco Bo
schetto a Varazze.
M. S.

SI SBLOCCA il caso dell’asilo del
centro di Albisola. Il Comune di Al
bisola ha presentato alla Procura
l’istanza di dissequestro dei locali
che nelle scorse settimane il pm
Giovanni Battista Ferro aveva
posto sotto sequestro a causa
della condizioni dell’edificio.
L’asilo era ospitato in un’ala delle
vecchie scuole elementari di via
San Pietro. Dopo che gli uffici co
munali avevano sollevato il caso,
er stato disposto il trasferimento
dei bambini in un’altra ala. Poi la
Procura aveva posto sotto seque
stro l’ala già sgomberata, sulla cui
staticità erano emersi dubbi. La
struttura, che ospita circa 120

bambini, era finita al centro di un
caso quando, a metà marzo, l’Uffi
cio Tecnico del Comune aveva
chiesto il trasferimento di bambini
e insegnanti in un’altra ala dell’edi
ficio. La parte in cui operava
l’asilo, infatti, era considerata peri
colante: i tecnici avevano riscon
trato un grave logoramento delle
strutture portanti dell’atrio. Ma ora
sono stati completati i lavori di
messa in suicurezza e di rinforzo
della soletta dell’atrio, che presen
tava i maggiori problemi. Toccherà
alla prossima amministrazione
proseguire l’iter in modo da otte
nere le certificazioni mancanti.
G. V.

ALBISOLA

Chiesto il dissequestro
dell’asilo di via San Pietro

NEL POMERIGGIO

In Duomo i funerali
di Maria Riccobono
SI TERRANNO alle 16,30 in Duomo
i funerali di Maria Riccobono, ve
dova di Sergio Busi, per anni tito
lare di una farmacia all’incrocio fra
via Luigi Corsi e via XX Settembre.
La donna lascia tre figli: Daniela,
Gianfranco e Maurizio.

LAVORO

Corso per pasticceri:
iscrizioni da lunedì
RESTERANNO aperte dall’8 giugno
all’8 luglio le iscrizioni al corso
promosso dalla Provincia di Sa
vona in collaborazione con lo IAL
di Carcare per formare “addetti ai
servizi di pasticceria e gelateria”. Il
corso è rivolto a 12 disoccupati che
abbiano assolto l’obbligo scola
stico. Il corso avrà durata di 600
ore di cui 180 di stage aziendale,
con il rilascio di attestato finale di
partecipazione.

TEATRO CHIABRERA

Stagione lirica estiva
apre la biglietteria
LUNEDI’ 8 giugno apre la bigliette
ria del Teatro dell’Opera Giocosa
per la stagione lirica estiva al
piano terra del Teatro Chiabrera. Il
cartellone vede tanto Puccini con
due sue grandi opere quali Turan
dot e Madama Butterfly, interval
late da grandi concerti. La bigliet
teria sarà aperta tutti i giorni ad
esclusione della domenica con
orario 1012 e 1619.

BRANDALE

Volontari antincendio
in piazza per l’Abruzzo
I VOLONTARI dell’unione squadre
antincendio boschivo e prote
zione civile di Savona saranno
presenti al Galà Sportivo “Porto
Savona & lo Sport”. Oltre al sup
porto logistico della manifesta
zione, i volontari raccoglieranno
fondi da destinare ad un progetto
per Tione degli Abruzzi, dove è si
tuato il campo gestito dalla Co
lonna Mobile di Protezione Civile
Ligure. L’evento, organizzato
dalla Kick Boxing Savate Savona
di Andrea Scaramozzino e dalla
Portuali Savona Lotta, si terrà oggi
dalle 10.30 in piazza del Brandale.

IL MASTER

Operatori turistici
di “web marketing”
È ATTIVATO presso la Spes, in col
laborazione con la Facoltà di Eco
nomia dell’Università degli Studi
di Genova, il Master Universitario
di 1 livello in “Marketing e web
marketing turistico territoriale”. Il
corso è cofinanziato dal Fondo So
ciale Europeo. La scadenza per le
iscrizioni è il 16 giugno. Il Master si
svolgerà da luglio 2009 a febbraio
2010. Il corso si articolerà in 1500
ore di formazione. «L’idea  spie
gano gli organizzatori  è quella di
realizzare un’offerta formativa in
novativa che, pur non tralasciando
le basi delle più aggiornate e rigo
rose impostazioni di marketing tu
ristico territoriale e di destination
management, sappia declinare la
strategia generale nel contesto
web».

NELL’ANTICAMERA DEGLI UFFICI CHE CONTANO / 4

Stefania, la segretaria ballerina

SAVONA. Alla sera, finito il la
voro, prende le scarpette da ballo e si
precipita al corso di danza classico
moderna. Difficile stabilire tra le sue
due passioni, il lavoro e la danza,
quale la coinvolga di più ma per Ste
fania Mandelli, 34 anni e da quattro
segretaria di Antonio Orsero, la vita
non è certo monotona e tranquilla.
Antonio Orsero è presidente di GF
Group, una delle più grandi imprese
dell’Europa mediterranea nell’atti
vità di importazione e distribuzione
di frutta fresca e ortaggi con uffici e
filiali sparse in tutto il mondo.

Come le sue colleghe, Stefania
Mandelli fa parte di quella schiera di
segretarie che, stando dietro alle
quinte, assicurano che tutto fili li
scio: appuntamenti, riunioni, viaggi,
contatti con i clienti e manager.

«È difficile riuscire a dare una de
finizione del mio lavoro  dichiara 
per provare a rendere un’idea posso
citare alcuni dati alcuni dati: nel
2008 il signor Orsero ha partecipato
a più di 600 riunioni e viaggiato tra
Italia, Europa e Sud America per un
totale di quasi 300 mila chilometri,
che equivalgono più o meno a sei
volte il giro del mondo».

Lei non lo segue mai ma organizza,
prenota aerei, fissa appuntamenti.
La sua presenza nella sede di Al
benga è fondamentale. «Quando il
signor Orsero è fuori sede è impor
tante che ci sia una persona qui negli
uffici che gli faccia da filtro – dice –.
Resto sempre in contatto con lui per
qualsiasi emergenza, anche scon
trandomi con la variabile dei fusi
orari degli altri continenti». Indi
spensabile per questo lavoro una
perfetta padronanza delle lingue
straniere, ma per Stefania Mandelli
questo non è un problema. Passa
senza difficoltà dallo spagnolo all’in
glese e parla fluentemente anche il
francese. «Molti dei clienti

dell’azienda si trovano all’estero 
prosegue  e questo lavoro mi per
mette di mantenere vive le lingue
che ho studiato».

Ma quello che più la intriga della
sua professione è la sfida quotidiana
nel fare coincidere, quasi come per le
mille tessere di un puzzle, gli impe
gni del presidente di GF Group,
compresi imprevisti ed emergenze.

«Organizzare la vita professionale
del signor Orsero tra gli impegni, gli
imprevisti, i cambi di programma è
senz’altro una sfida quotidiana 
prosegue . Bisogna capire qual è il
momento giusto per parlare, essere
diplomatici, individuare cosa è im
portante e urgente, dare le giuste
priorità per cercare di gestire al me
glio il tempo che non è mai abba
stanza … insomma, essere pronti ad
ogni evenienza e cercare di preve

dere l’imprevedibile! Ma l’aspetto
che più mi piace del mio lavoro è pro
prio questo: le giornate in GF Group
sono sempre molto dinamiche e mai
uguali una all’altra. Il signor Orsero è
una persona vulcanica, sempre in
movimento e molto attiva; anche il
tempo per parlare del lavoro è
spesso limitato, per fortuna ci inten
diamo con poche parole».

Insomma, una vita sempre di
corsa e densa di responsabilità nella
quale non è facile ritagliarsi uno spa
zio da dedicare al tempo libero. «Pur
facendo un po’ di corse riesco a non
rinunciare alle mie passioni perso
nali  conclude  in particolare a
quella per la danza contemporanea e
classicamoderna. Alla sera esco
dall’ufficio e corro a lezione. Arrivo
sempre in ritardo, ovviamente!».
ELENA ROMANATO

Stefania Mandelli, segretaria di Orsero Group

Mandelli è braccio destro
del presidente di GF
Group, leader
nell’importazione di
frutta fresca e ortaggi

‘
LUNEDÌ IN OSTETRICIA

Incontro
per le mamme
che allattano
Si terrà dalle 10 alle 12. A
organizzarlo è la Leche
League. La referente
Scarsi: «Infiniti i benefici
per donne e bambini»

SAVONA. Si terrà lunedì mattina
dalle 10 alle 12, nella palestra del re
parto di Ostetricia dell’ospedale San
Paolo (Padiglione Astengo, piano
terra), un incontro sull’allattamento al
seno organizzato dalla Leche League,
Lega per l’allattamento materno, dal
titolo: “Latte di mamma, come te non
c’è nessuno”. L’incontro, gratuito, è
aperto a tutte le donne: a chi allatta, ha
allattato o allatterà. Come spiega Carla
Scarsi, una delle referenti in Liguria
della Leche League, «nelle due ore
dell’incontro, mentre allattano le
donne hanno la possibilità di confron
tarsi, di scambiarsi esperienze, chia
rirsi dubbi. Noi consulenti siamo
donne che hanno allattato al seno al
meno un anno e approfondito l’espe
rienza attraverso studi. Siamo grati al
primario del reparto, il professor Sal
vatore Garzarelli, membro della Leche
League dal 1986, per consentirci di ef
fettuare gli incontri in ospedale». «Il
beneficio dell’allattamento al seno è
indiscusso  continua  sotto il profilo
fisico e psichico, nel rapporto fra
mamma e bambino. Oms e Unicef rac
comandano l’allattamento esclusivo al
seno fino ai sei mesi e in modo comple
mentare fino ai due anni, ma anche
oltre, se mamma e bambino lo gradi
scono. Grazie alla prolattina, la
mamma che allatta è più serena e rilas
sata». La Leche League è un’organizza
zione di volontariato internazionale,
assistenziale, apartitica, aconfessio
nale, senza scopo di lucro, fondata nel
1956, presente in 68 Paesi del mondo.
La Leche League dà informazioni e so
stegno alle madri che allattano, of
frendo consulenze telefoniche, via e
mail (www.lllitalia.it) e organizzando
incontri di gruppo.
ST. MOR.


